

ABSTRACT: "El fortalecimiento sindical chileno como factor de la integración argentino-chilena".

Sergio Luis Macagno

Abordar las relaciones internacionales significa tener presente a aquellos actores locales que poseen alcance global. Los sindicatos son un buen ejemplo de organizaciones que entretejen sistemas de diálogo social activo y de mediación para capitalizar oportunidades de influencia internacional.

En esta ponencia me referiré en primera instancia a la constitución de Confederación Sindical Internacional (CSI), la nueva unión internacional de sindicatos que consolida la fuerza de interacción mundial del movimiento obrero, para centrarme en analizar la inserción Argentina en el mundo por intermedio de sus organizaciones sindicales, y así tratar de definir ciertos principios generales.

Posteriormente, procederé a formular una pregunta: ¿el fortalecimiento de los sindicatos chilenos podrían favorecer la integración de Chile con Argentina?. Al intentar responderla, aplicaré los principios generales obtenidos previamente, y me referiré a ciertos desafíos y alternativas de nuestra política exterior.

Finalmente, esta ponencia pretenderá sostener que la "diplomacia sindical" es constructora de escenarios internacionales concretos con impacto local: intuyo que las vivencias e intereses de las organizaciones sindicales pueden generar capacidad de influencia real en la política interna de los países